
昨天上午，球
队在康桥基地完成
出发前的最后一
练，随后搭乘航班，
于晚上6点27分顺
利抵达大连。申花
赶往大连前的最后
一堂训练课开始
前，看到队员无一
缺席后，场边的吴
金贵这才松了一口
气。球队回到上海
以来，一直采用“走
训制”，教练组一再
叮嘱球员注意防
护，不要前往人员
聚集的地方，以免
影响训练和比赛。

球队出征时，
申花保持着人员的
完整。吴金贵说：
“对于疫情，大家也
都非常注意防护，
我们目前还是保持
着一支完整的队
伍，没有人因为非
比赛因素缺席，这
对备战来说也是非
常重要的。”

曹 定随队出征，朱辰杰、毕津浩留沪静养
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“十六七年了。”回想起2006赛季
在申花队的第一次“牵手”，吴金贵和
李玮锋都还清楚地记得当时的很多细
节，一切，就像是昨天刚刚发生过一
样：“很多东西都变了，但是我们之间
一直都保持着联系。”从当年在申花队
时的师徒，到作为申花和广州城两支
球队主教练将要迎来的对决，足球的
江湖里，吴金贵和李玮锋又一次被命
运安排在了同一个舞台上面。

金贵：一直交流，他有能力
在吴金贵看来，缘分从来都是说

不清道不明却妙不可言的，“该是你
的，或者该来的，最后总归会来的。”

2004赛季结束之后，一心想要在
第二年大干一场的吴金贵把引援的目
标锁定在了当时在深圳队踢球的李玮
锋身上，虽然在外界很多人看来，前一
个赛季申花队拿到末代甲A联赛冠军
的秘诀，在于远比其他对手更加强大
的进攻火力，但是作为主教练，他知道
自己球队的“软肋”在哪里，作为国足

和深圳队双料队长的李玮锋，自然也
就成为了最合适的人选。
“申花把转会费都准备好了，1000

万元，这在当时绝对算得上是一个‘天
价’了。”从甲A时代便开始关注申花
队的一位资深圈内人士回想起那次最
后没能成功的转会时，依然觉得有些
遗憾，“如果大头（李玮锋）转会到了申
花，后面也就不会有什么‘球霸’和‘天
亮了’这样的事情了，包括在国家队，
可能就是另外一条路了。毕竟当时金
贵非常看重他，也做好了围绕着他构
筑新的后防体系的准备，结果最后他
却没来成。”

李玮锋没能到申花的原因，现在
看起来多少有些奇葩，因为当时中国
足协修改了联赛章程，限制各队的国
脚人数，申花队因为国脚“超标”，失去
了引进李玮锋这名现役国脚的资格。

一年之后，一直没有放弃努力的
吴金贵，把李玮锋带回了申花，一手打
造的“威锋组合”为申花队扎紧了后防
线的“篱笆”，李玮锋也用自己的表现，
回报了吴金贵和申花对他的信任，这
也是他职业球员生涯当中最难忘的经

历之一。“作为球员来讲，有一个懂你
的、信任你的教练，是一种幸运，更是
一种幸福。”

尽管因为各种变故，吴金贵与李
玮锋在申花的这段“师徒岁月”并不算
长，但是后来前者在浙江和山东执教
的时候，都曾经传出过李玮锋加盟的
“绯闻”，而吴金贵也没有掩饰过对这
位曾经的“爱将”的欣赏：“包括后来他
（李玮锋）去韩国踢球，我们都保持着
联系，我也一直跟他说，只要有能力，
是金子，在哪里都会发光的。”

玮锋：我是新人，向他学习
结束了上午的训练之后，申花队

在23日下午飞赴大连，备战将于今天
（24）日重新开启的中超联赛，对于前
20轮联赛拿了40分暂时排名第三的
这支球队来讲，接下来的目标已然清
晰：全力以赴争取最好的成绩和名次，
换句话说，就是能拿3分，绝不满足于
1分。

同样在23日启程前往大连的，还
有李玮锋和他的广州城队，他们接下
来的对手，正是上海申花。有意思的
是，上一轮联赛结束之前，广州城队原
本准备到上海进行为期10天左右的
集训，但最终他们还是把集训放在了
距离上海300公里之外的江苏盐城。

避免训练受到外界影响是一方
面，不希望过多“暴露”在对手面前，应
该也在李玮锋的考虑之中，毕竟在保
级最关键的时刻，任何的一点闪失，都
可能会带来致命的影响，尤其是对广
州城这支“输不起”的球队而言。

跟申花队一样，此前的这段时
间，李玮锋也把训练重点放在了球员
的体能上面，但跟一直打比赛导致体
能透支的申花队员不同的是，他要做
的，是把广州城队员本应在赛季开始
前完成的“功课”补回来。“我们接手
球队之后，发现有的队员一场比赛的
跑动距离只有3000多米，体能方面
落下得太多了，但是因为联赛一直在
打，不可能停下来专门练，趁着这个
机会，可以把之前练得比较少的内容
再补一补。”

2019年下半年，李玮锋临时接手
带领当时的天津权健队保级的时候，
吴金贵并没有在一线队执教，而当他
在2020年出任青岛队主教练的时候，
李玮锋却因为天津权健队解散而淡出
中超。两年之后，再度出任“救火教
练”的李玮锋，也有了跟曾经带过自己
的吴金贵在中超教练席上掰一掰手腕
的机会。“从做教练的角度来讲，我还
是个新人，需要向吴（金贵）指导学习
的东西还很多。”不过，即便面对的是
自己的良师益友和强大的申花，李玮
锋依然做好了战斗到底的决心，而热
身赛3比0战胜目前中甲排名第二的
南通支云，也给了广州城队更大的信
心，用教练组的话说就是“会让大家看
到一些不一样的东西”。

在这个赛季之前，彬金贵没有想过，有朝一日，他
和李玮锋会以这样一种“敌对”的方式，在大连金州体
育场上“兵戎相见”。

先对手，后朋友，这是彬金贵和李玮锋，也是申花
和广州城队同时做出的选择。
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与前两个阶段基本留在大连准备
比赛的情况有所不同，申花此次即将开
启奔波之旅。如比赛全部能够按照原
计划开打，申花将先后前往大连、长春、
济南和成都四座城市，在19天内完成4
场比赛。
“接下去的比赛，我们需要连续征

战，首先要面对天气转冷的情况，其次
是南征北战的路程。”吴金贵表示，“我
们在比赛过程中要去往最北边的中超
赛区长春，然后从长春到济南，再从济
南转战海口。因为成都蓉城可能无法
启用成都主场，这场比赛到时候可能
安排在海口进行。下一步就是足协
杯，虽然现在比赛地还没有定，但我们
基本上是要从海口再回过头来，往别的
城市赶。”

目前，中超第26轮至第34轮的赛
程安排待定。但在第 25轮联赛结束
后，中超各队将投入到足协杯赛事的
准备中。根据计划，足协杯最新一轮
正赛即中超球队开始参与的32进16淘
汰赛将于11月 16日至18日进行。申花
本赛季足协杯首秀的对手是中甲球队

江西北大门。据了解，为
了确保足协杯赛事顺利完
赛，该轮淘汰赛基本确定
将在中国足协选定的赛区
集中开打，大概率将在冬
季气温相对适宜的南方城
市进行。

赛程压缩导致的行程
紧张不仅仅是申花需要应
对的，从下一阶段开始，大
多数中超球队都必须为此
做好准备。“当然我们也习
惯了，今年我们对球队的
要求就包括不强调所谓的
客观情况，任何问题发生
了就是发生了。对于不能
改变的事情，我们不去过
多纠结，唯一想的就是打
好每一场比赛。”

尽管申花已经提前保
级，但根据赛季初制定的
阶段性目标，球队需要继
续往高处走。通过间歇
期，申花加强了体能的储
备，以应对未来频率更高
的奔波和比赛间隔更短的

赛程。本周以来，球队在教练组的安排
下开始冲刺，共有两次一天两练即上强
度的训练，其间与当时同在上海集训的
中甲球队黑龙江冰城开展了一场热身
赛以检验技战术演练的成果。
“我们进行了体能储备和一些调整

训练，也演练了几种战术。现在我们主
要还是需要提高得分率，尤其是在队里
还有几个伤病的情况下。”部分球员可

能因身体不适无缘出战广州城，吴金贵
透露，“除了曹赟定老伤还没好以外，吴
曦的大腿情况也不是很好。上一场踢
深圳队，本来想让吴曦踢个半场的，但
后来他还是坚持不了。彭欣力的大腿
也有点发紧，还有几名球员感冒了，比
如艾迪、汪海健，不过我们几个年轻队
员的身体情况都还可以。”

在间歇期内申花与黑龙江冰城踢了
一次热身赛，比赛中杨旭、朱建荣、朱宝
杰、周俊辰、刘若钒先后斩获进球，吴金
贵针对不同战术的演练基本达到预
期。“总体上，大家训练得都很好，我们
通过热身赛也演练了不同的战术，是取
得了成功的。这个阶段的训练和磨合
还是达到了一定效果的。”

此次随队出征的人员中，曹赟定还
未痊愈，根据当初的诊断，他可能还需
要一周才能康复，近期的合练及热身赛
他都未能参加，能否赶上与广州城的比
赛还有待观察。此前肩锁关节脱位的
朱辰杰和股骨头骨裂的毕津浩仍处于
静养阶段。他们需前往医院进行复查，
根据伤处愈合情况再确定回到球队的
时间，此次没有随队前往大连。
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